

Version spéciale de Chemin à l'occasion de sa 100ème édition en Espagne

Cette édition spéciale est une édition philologique préparée par Fidel Sebastián, comprenant un prologue du prélat de l'Opus Dei et de brèves annotations visant à rendre son histoire et son contexte accessibles à tous les publics.

04/09/2025

Chemin, l'œuvre la plus diffusée de saint Josemaría, a été écrite quand il avait 32 ans. Une édition spéciale a été publiée à l'occasion de sa centième édition par Rialp en langue castillane. *Chemin* est un livre de spiritualité qui a transcendé les frontières et les générations, devenant le quatrième livre en castillan le plus traduit de l'histoire (après *Don Quichotte* et deux œuvres de García Márquez), selon l'Institut Cervantes.

Quelques chiffres témoignent du caractère universel de cette petite œuvre, qui contient 999 points de méditation personnelle : plus de cinq millions d'exemplaires vendus dans le monde entier et 500 éditions en 142 traductions.

Le livre, s'adressant à toutes les personnes qui désirent chercher Dieu, résume le témoignage de la prédication du jeune saint Josemaría

durant les premières années de son travail pastoral en tant que fondateur de l'Opus Dei.

Aujourd'hui, quatre-vingt-dix ans après sa première édition (1934), la maison d'édition Rialp publie une édition spéciale sous la direction du philologue Fidel Sebastián Mediavilla. Ce dernier est un expert du Siècle d'Or et auteur d'éditions critiques littéraires de sainte Thérèse d'Avila, Baltasar Gracián ou Luis de Granada. Cette centième édition de *Chemin* chez Rialp offre le texte original d'Escrivá de Balaguer, brièvement annoté et accompagné d'une introduction sur son contenu, son style et son contexte.

Dans le prologue, Mgr Fernando Ocáriz, prélat de l'Opus Dei, fait le lien entre cette édition et la préparation spirituelle pour le centenaire de l'Œuvre, qui aura lieu de 2028 à 2030.

Il rappelle également : « *La centralité du Christ -noyau de Chemin et raison de sa pérennité- s'exprime comme une actualité renouvelée en ce premier quart du XXI^e siècle. Dieu a accordé à saint Josémaría une union intime avec Lui et une profonde connaissance des âmes et de leurs aspirations. En dialogue direct avec le lecteur, il sut toucher les cordes les plus profondes qui donnent un sens à la vie des personnes : aimer et être aimées.* »

Saint Josémaría était un pasteur d'âmes qui a su transmettre son expérience d'accompagnement spirituel de centaines de personnes dans ces points de *Chemin*.

Aujourd'hui, beaucoup de personnes continuent de découvrir dans *Chemin* un itinéraire, une voie pour chercher, trouver et aimer le Christ dans leur vie ordinaire (Chemin 382) : femmes, hommes, jeunes et personnes âgées, personnes en bonne santé et malades, pécheurs et saints.

Le phénomène éditorial de *Chemin* se poursuit actuellement : en mars de cette année, il a atteint aux États-Unis la 7e place sur la liste générale des livres les plus vendus d'Amazon (et la première place dans la catégorie spiritualité). Une augmentation des ventes qui s'est produite parce que *Hallow*, l'application de prière catholique la plus téléchargée au monde, a utilisé les points du livre pour son défi de prière de Carême.

Dans les versions numériques, l'intérêt pour le livre génère également une diffusion notable. Il peut être consulté gratuitement en 28 langues sur escriva.org.

ses-100-editions-en-espagne/

(21/01/2026)